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广告广告

让全球顶尖科学家的思想留在
上海、汇聚在上海、从上海向全球传
播，11月15日，由上海市政协发起
并主管的“浦江科学大师讲坛”首期
开讲，邀请2013年诺贝尔化学奖得
主 迈 克 尔·莱 维 特（Michael
Levitt）教授作“AI for Science
计算生物学前沿”主报告。

党的二十大将科技创新的战略
意义提升到新的高度，更赋予上海
科创中心建设新的时代内涵。为贯
彻落实习近平总书记重要指示精
神，助推上海建设具有全球影响力

的科技创新中心，市政协举办了
“浦江科学大师讲坛”。

“上海是一座尊崇科学思想、
追求科技进步的创新之城。”市政
协主席董云虎谈及“讲坛”缘起时
说：“按照党的二十大描绘的中国
式现代化建设蓝图，加快建设具有
世界影响力的社会主义现代化国际
大都市的上海，比以往任何时候都
更加需要发挥教育、科技、人才的
基础性、战略性支撑作用。期待这
方‘讲坛’，成为迸发科学思想的
源头、闪耀科学新星的码头、引领
科学未来的潮头。”

“人工智能未来用于风险评
估，会是一个有趣的方向。我有一
个梦想，未来可以和手机对话，
嗨，我应该恐惧吗？”莱维特教授

在主报告中阐述了计算生物学从一个
现代生命科学中的“边缘”学科一跃
成为引领性的龙头学科的过程，以及
所揭示的深刻的科学发展规律及方法
论的启示。

复旦大学复杂体系多尺度研究院
院长马剑鹏教授和复旦大学人工智能
创新与产业研究院院长漆远教授围绕
论坛主题作了分报告。他们从不同视
角，多维度、跨尺度、超领域地为大
家呈现了计算生物学的前生、今世与
未来，更为大家展现了AI在数学乃
至一切自然科学、人文社会科学中赋
能解决重大关键问题的蓬勃前景。

首期开讲后，“浦江科学大师讲
坛”将永久落户复旦大学相辉堂。由
中国科学院院士、复旦大学校长金力
担任主任，迈克尔·莱维特等10多

名顶尖科学家担任成员的讲坛学术委
员会将从诺贝尔奖、图灵奖、菲尔兹
奖、沃尔夫奖、拉斯克医学奖、科学
突破奖等具有全球影响力奖项的获奖
者中遴选出100名人选，形成动态大
师库，并从中遴选确定每期讲坛的报
告人选。

“可以说，全球最顶尖的科学家
在哪里，最前沿的科学思想在哪里汇
聚与传播，哪里就能形成全球影响
力。”上海市政协科技和教育委员会
常务副主任钮晓鸣表示，讲坛将以“百
年老店”为目标，打造“四个一”成果：
创办一本《科学前沿》期刊，编撰一套
《科学前沿》系列丛书，发行一套《科学
前沿》系列影音制品，形成一套《科学
前沿》科技智库，进而汇聚成一套完
整的资政建议。

汇聚科技力量 引领未来潮头
——上海市政协打造“浦江科学大师讲坛”小记

本报记者 顾意亮

本报讯（记者 王金晶）党的二十大报
告指出，实施积极应对人口老龄化国家战
略，发展养老事业和养老产业，优化孤寡老
人服务，推动实现全体老年人享有基本养老
服务。日前，辽宁省政协以“积极应对人口
老龄化 推动我省养老事业高质量发展”为
议题举行远程协商会。省政协主席周波主持
会议并讲话。会议在抚顺市政协、铁岭市西
丰县政协设分会场。

会上，省民政厅、省卫生健康委、省人
力资源和社会保障厅有关负责人通报了辽宁
省养老事业发展有关情况。那永洁、姜传
刚、时晓云、谢明翰、张军、王玉梅等政协
委员和民主党派成员先后发言，结合辽宁省
实际，提出盘活养老资源、推进医养深度融
合，统筹推进城乡养老服务体系建设，加大
居家社区养老服务供给，推进智慧养老服务
体系建设，加强人才培养、提升辽宁省康养
人才整体素质，多措并举促进安宁疗护服务
健康发展等建议。

在认真听取大家发言后，周波指出，
养老事业是关系千家万户的民生工程。我
们要提高政治站位，认真贯彻落实党的二
十大精神，切实增强推动养老事业高质量
发展的责任感和使命感，做到尽力而为、
量力而行，不断改善、逐步提高，用心用
情用力满足人民群众的养老服务需求，促
进老有所养、老有所医、老有所为、老有
所学、老有所乐。

会议认为，要坚持问题导向，持续推动
辽宁省养老事业和养老产业高质量发展；加
强统筹规划，强化政策支持，加大投入力
度，切实改善硬件设施，促进专业人才培
养，不断提升养老服务规范化、标准化、信
息化水平，着力构建多层次多样化的养老服
务体系；进一步发挥省政协专门协商机构和
统一战线组织作用，加强政策宣传、调研考
察、建言献策、凝聚共识等工作，调动一切
积极因素，努力形成推动辽宁省养老事业高
质量发展的强大合力。

辽宁省政协举行远程协商会

把脉定向 高质量发展养老事业

本报讯 （记者 韩冬 通讯员 黄云
刘佳凤）“今年的提案办理工作有‘三个重
视、三个好’：县领导重视、县府办重视、
承办单位重视，以及办理速度好、办理效果
好、办理合力好。”近日，在四川省泸州市
合江县政协常委会会议民主评议重点提案环
节，县政协委员谭富莲对本年度重点提案办
理情况的评价，得到参会委员们的认同。

在今年年初召开的县政协十五届一次
会议上，委员们围绕县委、县政府中心工
作和人民群众普遍关心关注的热点、难点
问题，撰写提案191件，在经过共同审议
后，立案187件。其中，《关于加强中小学
生心理健康教育的建议》《关于加快酱酒产
业发展的建议》两件提案被列为2022年度
重点提案。

“今年以来，我们全力推进家校共育，
通过定期家校互动、打造学习平台等创新方

式对家长进行‘再教育’，提升家长对学生
心理健康教育的关注度。”会上，县教育和
体育局对提升家长教育辅导能力的创新之举
赢得了参会委员们热烈的掌声。

《关于加快酱酒产业发展的建议》报送
后，得到县委、县政府的高度重视，并迅速
部署前期工作，积极打造以重点发展酿酒、
食品、饮料、包装材料产业为主的合江县食
品产业园区，目前，园区筹备手续已基本完
成，并已成功签约贵客酒业、百年赤水、小
糊涂仙等重大白酒项目。

“政协提案汇聚了群众的期盼和委员的
智慧，只有认真把提案办实、办好，才能真
正有利于我县各行各业的高质量发展。”县
政协主席刘卫号召全体政协委员要继续发挥
独特优势，聚焦民生工程中的各项重、难点
问题，深入调研，积极建言，提出更多有针
对性的意见建议。

四川合江县政协开展2022年度重点提案办理民主评议工作

提案办理质效高 发展惠民成效好

“推动石家庄国际陆港作为石
家庄市申报国家综合货物枢纽补链
强链主要支撑项目。另外，海铁联
运补贴政策已与省财政厅沟通研
究，目前在细化政策标准。”

近日，河北省政协围绕“十四五”
规划对外开放举措落实，举行民主监
督协商座谈会暨重点关切问题情况通
报会，会上，有关部门直面问题、听取
建议，介绍情况、回应关切，与委员、专
家、企业代表坦诚沟通交流。

全国政协委员、民建河北省委会
专职副主委范社岭建议，推进优势产
业转型升级，在对外贸易中形成联动
优势，并依靠科技创新增强产业优势
和国际市场竞争力。另外，创造产业

疏解空间载体和平台，推动产业链延
伸，为高水平“走出去”赋能。

省政协常委、省统计局副局长
王素君认为，要提升对外经贸市场
主体活力，强化对外贸企业精准帮
扶，并注重引导企业培育竞争新优
势，打造一批具有国际竞争力的龙
头企业和“小巨人”企业。

河北经贸大学经济研究所副研
究员李海飞建议，高水平举办河北
国际数字博览会和“5·18”廊坊经
贸洽谈会等重点展会，提升河北企
业、产品知名度。同时，聚焦补链、
强链、延链需求，引进国际高端高新
项目和产业链集群项目。

针对近期港口未交付货物积压

情况，河北诚信集团有限公司行政总
监王云肖建议，有关部门协调船运公
司与龙头企业对接，保证舱位及集装
箱供应，并规范船运公司合理调整海
运收费结构，以稳定海运市场价格。

“省商务厅组成6个工作组，对全
省500家重点外贸企业和154个省级
以上经开区全覆盖走访调研、解决问
题。”省商务厅副厅长任会君回应委员、
专家建议和关切问题，表示全力抓好对
外开放主体综合服务，本着“成事”的态
度推动关切问题解决、委员建议落地。

省发改委二级巡视员乔晓林回应，
以中欧班列建设为重要抓手，省发改委
推动京津冀协同发展与“一带一路”倡议
有机融合，并将进一步加强全省境外投

资分类指导，引导优化投资结构，及时了
解帮助企业解决在保障海外项目和工程
正常运营方面遇到的困难和问题。

石家庄海关总工程师马延凌积极
回应大家关切的综合保税区和自贸区
建设问题，表示将主动与综合保税区
所在市对接，研究有关文件向省政府
专题报告，及时提出发展建议。对于
石家庄国际陆港提请设立粮食口岸问
题，马延凌表示将“继续推动，争取监
管政策创新”。

河北省政协副主席高志立表示，要
继续坚持协商、监督、参与、合作于一体，
在助推对外开放中强化政协监督效能，
提高政协监督水平，为推动全省高水平
对外开放贡献政协智慧和力量。

提升市场主体活力 赋能高水平“走出去”
——河北省政协围绕“十四五”规划对外开放举措落实开展协商

本报记者 高新国


